

Unión de los partidos

Algo que balaga el patriotismo lo ve ver conegregados anoche a una multitud de los habitantes de Quito, enlazados por un solo sentimiento: la defensa de la autonomía nacional. Han desaparecido, pues, las barreras de las odiosidades políticas; los ciudadanos de los diferentes partidos, unidos en un solo corazón y al rededor de la insignia gloriosa de la patria, juraban morir ó vencer en la batalla.

Ciertamente la paz se imponía en las actuales circunstancias; la unión de los partidos debía fortalecerlos, y complacidos reconocemos que una y otra cosa van predominando en el buen criterio de los ecuatorianos, una vez que el conflicto internacional no sólo no se aleja sino que oscurece más en el horizonte patrio con amenazas de terrible tempestad.

En paz y unidos los pueblos ecuatorianos nada debemos tener de un pueblo ingrato y olvidadizo aún de sus derrotas vergonzosas. Unidos y en paz, debemos confiar, sí señores, confiar tranquilos en la labor del Supremo Gobierno, que como lo expresó el señor General Presidente de la República, cumple con los sagrados deberes que la patria exige, y que en todo caso está pronto a afrontar cualquiera difícil situación con la seguridad que obtendremos el éxito que hemos buscado, basados en la justicia y el derecho, en más de un siglo de existencia.

El Gobierno que hoy rige los destinos de la República, no lo dudemos patriotas, trabaja activa y patrióticamente, en el triunfo del derecho ecuatoriano porque en esto radica nuestra futura grandeza que una nación pretende arrebatarnos, sin saber que el usurpador injusto tiene que habérselas con un pueblo vencedor en cien combates gloriosos y que cuenta con las simpatías del mundo porque simpática es la lucha por la defensa de la justicia.

Radicales, liberales y conservadores: han desaparecido los obstáculos para la apetecida unión; unidos y fuertes iremos al peligro. Los próceres de la independencia con su sangre firmaron el legado de la patria libre y grande; juremos conservarla, si es necesario de la misma manera, con el mismo heroísmo, sacrificando hasta conseguir nuestros egoísmos y nuestras individuales opiniones.

Guaranda

Marzo 24.—Señor Director de EL TIEMPO.—Las noticias suministradas por los correspondientes conservadores de esta ciudad y los periódicos de Quito y Guayaquil, relacionados con la organización de las comarcas en las inscripciones, donativos patrióticos etc. son absolutamente falsas, pues aquí, como en otras provincias, ha habido verdadero patriotismo de parte de las autoridades políticas como de los militares y lo que se ha impedido es la pretensión de bullangar y que los disidentes no pesquen á río revuelto, como pretendieron hacerlo los llamados voluntarios.

El señor D. Victor Manuel Arregui, Gobernador de la provincia, recibió aplauso del Ministerio de Guerra por su entusiasmo patriótico en organizar las Unidades de Reserva de esta provincia. Dicho aplauso ha sido mal mirado por los corrales del

conservatismo, porque ellos sí que reñen hacer política, valiéndose del asunto internacional y si no ¡por qué, como en otras provincias, no han ofrecido su apoyo al Supremo Gobierno? Que respondan, pues, y no anden día y noche en chismografía ridícula.

—El Ejecutivo ha ordenado que se organicen cuatro batallones más en esta provincia bajo los números 72, 73, 74, 75, los que serán definitivamente organizados después del 31, fecha en la que debe terminar la prórroga para las inscripciones.

—Las señoras Victoria María Chávez y Leonor Ventemilla han colectado unos \$40 de fondos para la defensa nacional; conviene aquí la formación de un Comité de señoras, para que, suscribiéndose cada una con unos \$100 ó 200, despierten el entusiasmo patriótico de la mujer bolivariense.

—Las sabatinas de los colegios resultan buenas.—Corresponsal

ABUSO INCALIFICABLE

No de otra manera puede llamarse la actitud de cierto grupo de comerciantes inescrupulosos que, á la sombra de cualquier situación algo difícil, explotan sin consideración alguna al público consumidor.

Es un abuso de todo punto incalificable el que, de algún tiempo á esta parte, vienen cometiendo algunos proveedores de viveres. ¿Qué razón para eso? Absolutamente ninguna. ¿A qué pretexto pueden recurrir? A ninguno. No hay más que el deseo desenfrenado de hacer rápida fortuna, sin detenerse ante las consecuencias á que puede llevar el hambre y explotando de manera despiadada la necesidad de satisfacer el apetito.

Sabemos que no falta por ahí productor que alega para el alza inconsiderada de los precios, lo tirante de la situación económica y lo difícil de nuestras relaciones internacionales. Y precisamente para esos desalmados, una y otra debieran ser razones para la baja de los precios, ya que para la producción no han entrado para nada esos factores.

Si nosotros tuviésemos un Municipio que velara por los intereses de la comunidad, podría, como en otras partes, tenerse la expectativa de la competencia, beneficiosa en todo caso para el público consumidor.

En Chile, sin ir más lejos, no ha mucho que la Municipalidad de Santiago y otras, abrieron puestos de carne, leche, pan, etc., y se expendían esos artículos en condiciones razonables. Por cierto que cada Municipalidad no pretenda nunca incrementar de ese modo sus entradas. Cumpliendo con su deber, buscó la mejor manera de cortar un abuso y beneficiar á sus representados.

Por desgracia aquí no hay ni cómo pensar siquiera en eso. Nuestros ediles podrán preocuparse de muchas cosas; pero de nada que signifique adelanto local, de nada que pueda traducirse en bien de los vecinos.

Y como para muestra, basta un botón, según dice el refrán, allí están las calles de Quito para vergüenza nuestra y perpetuo baldón de los que rigen los destinos de la localidad.

Pero volviendo al alza inconsiderada de los principales artículos de consumo, hora es ya de preocuparse.

Si las autoridades encargadas por el ministerio de la ley, nada hacen para cortar el abu-

so, no queda más remedio que la intromisión del Poder Ejecutivo.

En la Municipalidad, nadie piensa. Tercio, pues, aunque parezca absurdo, el señor Ministro de lo Interior y su remediar el mal. Todo un pueblo le bendicirá por esa labor; menos tres ó cuatro miserables que explotan el hambre de toda la capital.

Como es este un tópico que á todo el mundo interesa, esperamos que nuestra voz sea secundada por toda la prensa. Una campaña así no puede ser menos que beneficiosa y honra á quienes la llevan á la práctica.

La situación para la gran mayoría de los habitantes, que es la desposeída de fortuna, es desesperante. Cumple, pues, á la prensa dar la voz de alerta y excogitar los medios para subsanar el mal.

NOTICIAS DE GUAYAQUIL

Marzo 27.—Informaciones del cable dicen que Chile trabaja sin descanso en los preparativos militares. Fuertes divisiones salen de Valparaiso á reforzar las guarniciones de Antofagasta, Iquique, Pisagua, Tacna y Arica. Aguardase que los Estados Unidos y Brasil se mantendrán neutrales. Nueva manifestación espontánea de 15.000 ciudadanos acamaron a defender la patria.

—Un artículo de EL TIEMPO prueba que existe generosidad entre Chile, Colombia y Ecuador, y justifica las ejecutorias de Talbot.

—El Batallón Yacucho revistó 600 plazas en el día de ayer, ofreciendo incondicionalmente, y viviendo á la patria.

—Los periódicos de la trinchera siguen con sus provocaciones sistemáticas y EL TIEMPO demuestra el error de tan malos ciudadanos. Pide en su editorial que se altere la paz de América, y la diplomacia chilena arregle los asuntos de Tacna y Arica.

—Debe adquirirse una casa para recibir obreros que en vez de disminuir aumentan considerablemente.

—Sea de que haya justas patrióticas en cada ciudad y sean las depositarias de los fondos, no es conveniente; y debe elegirse un solo tesoro.

—En las playas del Morro hubo gran manifestación en favor de Chile.

—Los muchachos N. Calderón y José Landabero tuvieron una riña; Calderón inflirió heridas graves á su compañero.

—Una mujer llamada Rosa, trató de ahogar á su hijo Pedro, menor de cuatro años.

—EL TIEMPO publica la carta que revela que tres mil peruanos están unidos para comprar "El Telégrafo" y "El Grito" y que tratan los peruanos de escribir á los directores de esos diarios no publiquen noticias de Chile y el Perú, que en caso de seguir como has ta ahora, se retirarán todos los compradores.

—El entusiasmo patriótico no decae. Llegaron el Ministro de Francia, Edmundo Catorfi Giacomo Radiceoñal y Miguel A. Endara, procedentes de Quito.

El Jefe Político del Cantón Mejía

Verdad que el hombre está insostenible, pero los abusos con que ha que rido singularizarse no pueden ser más irritantes, y aunque nosotros ofrecimos no ocuparnos de él, como no pedimos que se nos pida que defendamos contra toda nuestra voluntad, á fin de ver si conseguimos que su conducta se ceba á las prescripciones le gales, lo cual indudablemente le des cartaría un tanto del odio que hoy le profesan los moradores de Machachi. Pero, preguntamos al Jefe Político del Cantón Mejía, ¿qué es lo que se propone conseguir con su despotismo? ¿Ignora, acaso, que la autoridad debe granjearse el aprecio y estimación de sus subalternos? ¿Cree el menguado que siempre ha de hallarse colocado en el puesto que hoy ocupa y desde el cual se arroja á los ciudadanos contra indefensos ciudadanos? ¿No teme las represalias que algún día han de ser terribles y han de amargarle la vida? Cosas son estas que debiera tener siempre presentes Don Camilo, para no tener más tarde que deplorar los desmanes de su acción administrativa.

Repetidas veces hemos delatado sus errores, hemos querido que la ley sea su norma de conducta, hemos pretendido la conciliación entre los vecinos de Machachi y su Jefe Político, pero desgraciadamente Don Camilo ha pues to oídos de mercader y ahí está en su puesto imponiendo el terror, sembrando la zizán, provocando motivos de queja contra el Supremo Gobierno y desprestigiándolo con sus flagrantés y repetidos abusos, siendo uno de los últimos el no haber permitido que se quemen algunos cobetes en las fiestas de indios mientras los priores —pobres indios que agotan todos los recursos ganados en toda fecha en todo un año—no lo anticipen si no una vaca gorda, gallinas, hueros, etc., etc., lo cual no puede ser más censurable y hasta una bajeza. Si las leyes no permiten esta clase de diversiones, ha debido hacer que se cumpla la ley, y si son permitidas ¡por qué imponer condiciones onerosas?

Nosotros, pues, no hacemos otra cosa que repetir lo que á gritos herido piden los muchachos: que se cambie de autoridad con otra que ofrezca seguridad de respeto y sumisión á la ley.

Despedida del Baquedano

"Puná 16 de Marzo de 1910 -Octavio Díaz—Ministro de lo Interior— Quito.—Sirvase aceptar U. S. el cariñoso saludo de despedida del Comandante. Oficiales y tripulación del "Baquedano" con la convicción de que cada tripulante será siempre un infatigable sostenedor de la antigua é inderestructible amistad que une á ecuatorianos y chilenos.—Comandante. Acededó."

Puná 16 de Marzo de 1910. Francisco Talbot.—Quito.—Nuestra cariñosa despedida al buen amigo Comandante Acededo.

DOCUMENTO

EXTRAVIADO

Se ofrece una gratificación á la persona que entregue en la Administración de este Diario el pagaré que por la suma de un mil doscientos cincuenta sures otorgó el doctor Juan Ignacio Gálvez, al señor Vicente Paz Ayora, el 30 de Diciembre de 1906, á un año de plazo, y sobre cuyo importe el citado doctor Gálvez ha hecho un abono de ciento cincuenta sures. Guayaquil, Marzo 10 de 1910 60—v. 6 m.

Dinámica Social

[Conclusión]

Las clases medias pueden ser de tres clases: rural, industrial y mercantil. La intelectual es una resultante de aquellas, porque de éstas depende la vida económica del pensador ó el artista. En los comienzos del siglo se constituye la clase media rural; en Francia, por la desamortización de fines del XVIII, y en España, por la de 1805. En uno y otro país adquirieron entonces fuerza las ideas liberales. Por eso en Francia la revolución del 89 fue proletaria, y por consiguiente, revolucionaria, y no pretencioso políticamente, puesto que terminó con la dictadura, mientras que en 1848, fue más económica, con sentido gubernamental, y si, por el momento, no se consolidó, preparó de definitivamente los cimientos para la de 1870, que vivirá mientras la clase

se media tenga la supremacía en la estructura social. En nosotros...

En España aprovechamos menos la desamortización para construir una clase media. Por eso nuestro renacimiento liberal fue más débil. A Francia le ayudó también la constitución de una clase media industrial y mercantil. El polo puesto de España fue el crecimiento industrial, traído por la mecánica, fue paulino, y tardó. Esto resultó fuertemente á la clase media. Y de ahí la incertidumbre de su lucha con las clases abolicionistas y la prolongación desdichada de nuestras guerras civiles. El polo puesto de España fue Inglaterra; por su posición geográfica, su apartamiento de las luchas europeas, sus cuencas carboníferas y su libre admisión de los trigo pudieron crecer rápidamente una pujante clase media industrial y mercantil, cuyo renacimiento en España fue el pueblo inglés. Como no hubo posibilidad de lucha, el tránsito de uno á otro régimen fue insensible. Venía además preparado por la subsistencia de una monarquía rural al través de la Edad Media, ya que las condiciones en que se realizó la conquista de los normandos permitió que llevaran las extorsiones feudales al límite que alcanzaron en Europa.

Dentro de la clase media, cuando ésta prevalece, se dividen invariablemente las ideas liberales en dos grandes grupos: los que proponen ó reformar las libertades conservadoras. Varían en los métodos; pero las esencias son comunes. La razón de 'ambos grupos es contener la fuerza resistente ó abolicionista, tan propensa á demasías como la anterior. Cuando uno de aquellos grupos suma á los otros el apoyo de la aristocracia, entonces la clase media, árdua de ser liberal y se convierte en una de las fuerzas perturbadoras. Esta es la evolución que en nuestra patria está experimentando actualmente, con Maure, el antiguo partido conservador.

Las ideas revolucionarias y reaccionarias crecen cuando se debilitan las ideas liberales; y éstas menguan cuando la clase media del país va disminuyendo. Este fenómeno se experimenta hoy en España, y es fácil de comprobar. Las leyes del actual régimen económico transforman las capas inferiores de la clase media en proletarios y las superiores en reaccionarias. La gran fábrica mata el taller; el gran almacén, la modesta tienda; el pequeño propietario va cayendo en las fauces del acaparador de tierras ó abandonando su propiedad en manos del Estado. A medida que la clase media disminuya, las ideas liberales, y por tanto el partido liberal, se debilitarán, viéndose obligados á practicar hoy con los de abajo y mañana con los de arriba. Ya ha ocurrido una vez en España. Los Reyes Católicos crearon una clase media rural; entonces fue la edad de oro de nuestros liberales y vino el renacimiento español. Un siglo después, esa clase media se había extinguido, y caímos en el absolutismo, como antes de los Reyes Católicos estuvimos en la anarquía; y sucumbieron las artes y las ciencias, porque la clase media es la única, y en todas partes, que crea y sostiene la civilización.

¿Será ese nuestro destino? Podremos criticar la administración se inspira en aquel concepto de la dinámica social. Aun es tiempo, porque hay todavía bastante clase media para resistir á revolucionarios y reaccionarios. Pero es preciso concentrar los esfuerzos en este propósito: ensanchar la clase media. Las causas que crecen constantemente la amplitud de ésta y no la permiten crecer sino después de una revolución ó de un transcendental descubrimiento científico como el vapor, son económicas. Las leyes del régimen capitalista producen hoy el mismo fenómeno que en la sociedad romana. Este fenómeno es intangible, desgraciadamente; precería la civilización an-

GRAN HOTEL PARIS

GUAYAQUIL

El mejor de la ciudad.—Departamentos especiales para familias
ASEO, COMODIDAD Y PRONTIDAD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado á su disposición.

Monclus & Co.
868—v. 30

Octubre 1º

PIANOS "DASSEL"—ALEMANES.—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE, Agosto 13.—843.—v. N.

CIGARRILLOS PROGRESO para el higienista a vapor

importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS DE LA **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Junio 1º 675—v. 30

The Quito electric Light and Power Co.

ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia Nº 29 frente a la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:

Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin mas aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su inmejorable comida a la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y teler de alambre para preservar a los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándoles al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de único en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W.C. para familia y agentes viajeros.

Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Guayaquil, Junio 23 de 1909

Martin Artieda.

797—v. 6 m.

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos **El Progreso.**

Julio 1º 677—v. 30

Esclavos del Estómago!

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, llenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.

El remedio que cura y evita "aguras," llenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama



Marca de Fábrica.

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antiespásticas, tónicas. **NO SON PURGANTES.** Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza.

Comproble Vd. antes y después de tomarlas. DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.



Marca de Fábrica.

Después de la muerte de la tierra

Dentro de diez millones de años, dice el señor Flammarion, si nuestro planeta no ha muerto de accidente, morirá de vejez, por haber perdido la atmósfera que sostiene su vida, lo que es más esencial para ésta, el vapor de agua, y por haber el frío reducirá a cero el nivel del globo que se congelará de las alturas superiores.

Mucho tiempo después, dentro de veinte ó 30 millones de años, ó más acaso, pero antes de cien millones de años, el sol estará apagado.

Si la tierra conservara durante tiempo sus elementos de vitalidad, como Júpiter, por ejemplo, no moriría sino por la extinción del sol.

El sol y las estrellas se apagarán.

¿Acabaría también el universo entero?

No lo creemos.

¿Por qué? Porque el universo no es una cantidad finita.

Es imposible concebir un límite a la extensión del universo. Tenemos delante de nosotros, a través de un espacio sin fin, la fuente inagotable de la transformación de la energía potencial en movimiento y después en calor y en otras fuerzas, y no un simple mecanismo finito, que anda como un reloj y se detiene para siempre.

Si el porvenir del universo debería tener fin, hace mucho tiempo habría llegado y no estaríamos aquí para estudiar el problema.

Vemos en todas las cosas un principio y un fin. No concebimos que nada existiera en el pasado ni que en el porvenir una serie de transformaciones sin fin de combinaciones materiales puedan sucederse de planetas en soles, de soles en sistemas de soles, de éstos en vías lácteas, en universos estelares, etc., etc. Tenemos, sin embargo, ahí el espectáculo actual del cielo para nos tramos el infinito. No comprendemos tampoco la finitud del tiempo, y sin embargo comprendemos menos aún un límite cual quiera del tiempo ó del espacio, pues nuestro pensamiento salta por encima de este límite y continúa viniendo. Se marcharía siempre en una dirección cualquiera del espacio sin encontrar el fin, y cuando se pretende afirmar que en cierto momento el tiempo dejará de existir, no lo creemos, ni queremos confundir el tiempo en sí mismo con las medidas humanas que podemos hacer de él.

Esas medidas, esas apreciaciones son relativas y arbitrarias, pero el tiempo mismo existe así como el espacio y el lugar donde las cosas podrían ser colocadas, y la posibilidad de la sucesión de los hechos.

Si no hubiera nada, ni el espacio, ni el tiempo no serían mensurables ni aún el pensamiento, puesto que no existiera éste. Pero es imposible al pensamiento mismo el suprimir ni el uno ni el otro.

Absolutamente hablando, no es, sin duda, el espacio y el tiempo lo que debemos decidir, sino el infinito y la eternidad, en cuyo seno toda medida, por larga que sea, no es más que un punto.

No concebimos, no comprendemos el infinito en el espacio ni en la duración porque somos incapaces de ello; pero esta incapacidad nuestra no prueba nada contra lo absoluto en confesiones que no lo comprendemos; sentimos que el infinito nos rodea y que un espacio limitado por una barrera es una idea absurda en sí misma, lo mismo que en un momento cualquiera de la eternidad no podemos admitir la posibilidad de la existencia de un sistema de mundo cuyos movimientos midieran el tiempo sin creerlo.

ECOS SOCIALES

Enfermos!

Se encuentra completamente restablecido de su salud el señor Coronel don Alejandro Sierra.

—También ha mejorado el señor don Manuel de Jesús Andrade.

—Ha entrado en el período de convalecencia el señor Julio Miguel Pérez.

—Se ha regravado en la enfermedad que adolece el señor Mariano Alarcón.

—La niña Soña, hija del doctor Luis Felipe Rojas y de la señora Elvira Alarcón, se encuentra enferma.

—Continúa la convalecencia del señor General don Emilio María Terán.

Viajeros:

Hoy, por la mañana, partió a Pomapeña la respetable señora doña Clementina Lasso de Alfaro. Fue acompañada hasta las afueras de la ciudad por el señor General don Elío Alfaro.

Precedente de nuestro puerto principal se encuentra en esta ciudad el Capitán don Hel Nélson, Primer Comandante del escuadrero "Libertador Bolívar".

—Con dirección a Roma salió hoy el padre Alfonso Samalago, religioso mercedario.

—El ingeniero militar chileno don Azeleiro Carabante se encuentra en esta Capital.

—El tren de hoy salió para Manabí con el doctor don Napoleón Yaláquez quien, según se nos aseguraron, va a hacerse cargo de un juicio cuantioso.

Decreto Ejecutivo

ELOY ALFARO

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Por cuanto la cartera de Instrucción Pública, Correos, Telégrafos etc., se halla sin Ministro Titular,

DECRETO:

Artículo único.—Nombre al señor doctor Alejandro Reyes V., Ministro Secretario de Estado de dicho Portafolio; y mientras se designe Ministro de Hacienda, Crédito Público etc., hágase cargo de este Departamento, el mismo señor doctor Reyes V.

Dado en el Palacio Nacional, en Quito a 26 de Marzo de 1910.

ELOY ALFARO.

Es copia el Subsecretario de Gobierno.—J. M. Pérez E.

Generales peruanos

[De Geminal, de Lima.]

—Es una vergüenza que abandonen los Generales en un país abrumado por las derrotas más envilecedoras.

Después de la guerra con Chile, lejos de fabricar Generales, debemos de graduar a varios de los que estuvieron al frente de nuestros ejércitos.

Esto era lo necesario, lo moralizador, lo que real y positivamente habría preparado el resurgimiento de nuestro poder militar. Pero hicimos todo lo contrario, y continuamos haciéndolo hasta hoy; y así se explica el tristísimo estado de nuestro ejército.

Esto era lo necesario para la verdad en el Perú no hay ejército. Algo ha ganado nuestros militares con la misión francesa, pero sólo desde el punto de vista de la decencia personal.

Como discípulos, organización y conocimiento, no distan mucho nuestros generales de los que en las actuales circunstancias tendríamos que hacer frente a cualquiera de nuestros enemigos, no contaríamos, como contamos en aquella época, con un General, o con Estado Mayor, ni con Jefes y Oficiales y soldados capaces de responder por la victoria.

CRONICA

Regimiento de Artillería Nº 4

Como lo anunciamos ayer, al mando del capitán don Manuel Nicolás López, los jóvenes que forman este Regimiento se dispusieron con todo el equipaje al viejo pueblo de Cotacachi, practicando en el trayecto ejercicios de servicio en campaña.

Tanto a la salida como al regreso de estos humildes jóvenes, que con tanto entusiasmo se preparan a defender la patria, fueron acompañados de una banda de música y ocho hombres de caballería, halucinado así recibidos en Cotacachi por sus entusiastas moradores con vivas incesantes de afecto.

El Teniente Político de esa parroquia obsequió a los distinguidos jóvenes que iban en un vea, que ofrecerá el rancho en el domingo entrante.

La mayor cultura y disciplina que mostraban los futuros artilleros listos al servicio les merecieron aplausos de los que presenciaron el desfile.

Felicitemos a esta porción de entusiastas patriotas, cuyos esfuerzos han de contribuir indudablemente a mantener la dignidad y autonomía nacionales.

Razón social

Por la respectiva circular que se nos ha pasado, tenemos conocimiento de haberse establecido en esta ciudad una nueva sociedad comercial que girará bajo la razón social de "Aguado y Jordán Cadenas H".

Teatro Sure

Para mañana está anunciada la función del biógrafo Americano, en beneficio del Comité Patriótico del Pichincha.

Desde ahora nosotros hacemos un llamamiento a todas las clases sociales, pues la asistencia a este función es un deber imperioso, ya que su objeto está consagrado a la más noble y santa de las causas: la defensa de la patria. Nosotros que formos en esta ciudad los promovedores de la organización de este Comité, procuraremos a manifiesto que contribuya con su asistencia a incrementar los fondos para una nueva guerra, y no dejaremos de publicar y recomendar a la posteridad los nombres de aquellos buenos ciudadanos que erogaron mayor cantidad en la noche de mañana.

Lo felicitamos

El maestro señor don Relnaldo Suárez ha merecido muchas felicitaciones por su hermoso himno *Vixitla Regis*. Nuestros votos alegamos por este nuevo triunfo del maestro Suárez, cuyo afán de perfección le hace más recomendable entre los que cultivan el bellísimo arte de Mozart y Verdi.

Sin réplica

En nuestra edición anterior publicamos un artículo suscrito por el señor Francisco Taboat, en el cual se hacían cargos muy graves a un alto personaje público, con motivo del hallazgo del protocolo Pedemonte Mosquera.

Por lo visto parece que el señor Taboat se ha acordado con gran desaliño con el desmentido de sus cargos que hizo en su artículo del día sábado, ya sabremos a qué atenernos.

Por una beca

Con la votación de dos segundas y una tercera vez calificado el examen que rindió la señorita Estrella Pavlosa a Alvarez, figuran en terna para ocupar la cátedra de Literatura en el colegio Bernardo Valdivieso, de la ciudad de Loja.

Uno de ellos

Los doctores José María Rofrio, Francisco Fidal García y los señores Patinosa Alvarez, figuran en terna para ocupar la cátedra de Literatura en el colegio Bernardo Valdivieso, de la ciudad de Loja.

Desafío de gallos

Con motivo de celebrarse la pascua, se ha concertado un gran desafío entre los vecinos de Sangolquí y Pingandó, donde hay muchos aficionados a estas corridas, y según se dice, las apuestas ascienden a algunos miles de centavos.

Importantes documentos

Entre los varios documentos encontrados en la Escribanía de don Juan Paredes R., los más importantes son los que corresponden al año de 1802-1803 y 1804, por los que se prueba que el Ecuador, después de la Real Cédula, en la cual se apoyan los peruanos, ejerció jurisdicción civil en la Provincia de Jaén. Entre los expresados documentos, consta un expediente iniciado en dicha provincia sobre el remate de las tierras desiertas de "El Limón" y "La Talca" en el territorio de Guisllio, expediente iniciado en 1802 y terminado en esta ciudad en 1804. Entre los otros expedientes resguardados por el señor Jefe General de Tierras y Colonos de Raleguedo Quito.

Escándalo

El Mayor Aristides Merizalde fue citado ante el Comisario de turno a 8 a. m. de esta mañana por haber penetrado arbitrariamente en la casa del señor Mariano Cevallos, con una escuadra de caballería compuesta de 20 infantes, para que, en virtud de un expediente iniciado en dicha provincia sobre el remate de las tierras desiertas de "El Limón" y "La Talca" en el territorio de Guisllio, expediente iniciado en 1802 y terminado en esta ciudad en 1804. Entre los otros expedientes resguardados por el señor Jefe General de Tierras y Colonos de Raleguedo Quito.

Atención

Hay empeñosos a publicar los que se han publicado en esta ciudad por el señor Paredes R., relativos a comprobar qué los territorios de Jaén de Bracamoros y Mainas estaban sujetos a la administración política, civil y militar de la Real Audiencia de Quito, habiéndolos parecido muy conveniente no acordar en nada la ortografía del original.

Gracias

Ha visitado nuestra mesa de redacción "El Propagandista" revista dominical, número 146, cuyo material de lectura es el siguiente:

La revolución social. El Génesis.—De actualidad.—Por pascua florida.—Los tres capuchinos.—Del natural: La semana.

Agradecemos el envío.

Sociedad Geográfica

Mañana se reunirán a las 4 p. m. en la Secretaría de la Cámara del Senado, los miembros de la Sociedad Geográfica de Quito para seguir aprobando los Estatutos.

Contraventores

Dolores Yza, Melebra Zalazar y Clara Hidalgo, por algacaras y pendencias; Rafael Alarcón, por algacaras y faltamiento al celador; Rafael Salazar, por embriaguez y faltamiento al celador; José M. Fabara, por embriaguez y estropeo a Andrés Sigcha; Dolores Castillo por embriaguez y algacaras y haber dado de actualidad.—Por pascua florida.—Los tres capuchinos.—Del natural: La semana.

Agradecemos el envío.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

Para las damas

LA MUJER

La mujer es el ser más perfecto de la naturaleza humana, el idilio de Arcé, la criatura poética que de ella fuerza a moral del hombre. La mujer es el ángel cariñoso y noble que con sus alas radiantes viene a brindarnos un el nívito poderoso en nuestras horas más amargas; en aquellas que que apramos muchas veces la ecúata. La dulzura, el candor de la mujer y su nobleza tan sólo la pueden describir los poetas... los soladores, bardos de alma, y corazón sensible: esos páldos poetas que llevan en el camino miserable de la vida la aureola mística del llanto y de la risa.

La mujer es en el mundo el fér que nos lleva a lo más alto de la civilización, ó nos hunde para siempre en el cieno profundo del desprecio, ó donde imperan los microbes gangrenosos de una vida purfecta y detestable. La mujer es la luz moral del planeta en que habitamos, en ella están reconcentradas y fundidas las bellezas físicas del hombre; aunque la perfiada transformada en forma de mujer, sepieta, mata, con su beso helado y húmedo, siempre queda en el alma el ámbar delicado de su aliento!!!

RODRIGUEZ TRONCÓ

FORTIFICAN EL ESTOMAGO

Así como las Píldoras Rosadas del Dr. Williams Ayudan á la Duración de Males Digestivos.

Para curar casi toda forma de desórreglos digestivos, como indigestión, dispepsia, biliosidad, etc. el estómago, etc., no se cura más que sirviendo común en la alimentación, y robustez en la sangre. La sangre que regula todo el complicado organismo del cuerpo humano, es responsable por miles de casos de debilidad digestiva, y cual quiera puede con robustez adoptarla. Si no puede, desde el tratamiento de estos de las Píldoras de Dr. Williams. Muchos que se han curado escriben voluntariamente cartas de gratitud. He aquí una:

"Me es satisfactorio al declarar que habiendo sufrido por un año de una enfermedad del estómago, que los dolores no pudieron ser aliviados a obtener mi completa curación con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams que me recomendó el inteligente farmacéutico señor Enrique Ve. para, de esta ciudad. Mi enfermedad empezó de esta manera. Después de algún tiempo de sentirme como malestar, falta de ambición, y de más síntomas menores, me viéron fuertes palpitaciones al corazón, y luego ataques de histeria. Los digestivos eran entonces muy difíciles y tenía el estómago hinchado. Después se le ocurrió el remedio farmacéutico recomendado las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, las que tomé según las instrucciones que vienen con los frascos, y en pocos días me sentí aliviado, y los desórdenes han terminado. Me siento mejor que nunca. De ahí a tres meses después esta poderosa medicina curó a varias amigas y han obtenido excelentes resultados en casi todos los casos. No tengo inconveniente en la publicación de este escrito". [Delasido, Sr. Arismendi Vergara residente en la ciudad de San Félix provincia de Atacama.]

Doce partículas del radium

Jamás se han visto amantes que marchen tan uniformes como la ausencia y el olvido. —Nada puede matar el amor propio y todo lo hiera. —Aquel que hace un servicio debe olvidarlo; aquel que lo recibe debe acordarse. —Vengarse de aquellos que nos han hecho mal, obligado al reconocimiento, es un placer de los dioses. —La fuerza y el valor nunca mienten. —El ocio es más temible que la muerte física, porque mata el alma á la vez que el cuerpo. —La costumbre y el ejemplo pueden más en nosotros que cualquier conocimiento exacto. —Más pueden adelantar los que lentamente caminan, si siempre siguen el camino recto que los que corriendo velozmente se alejan.

—El extremo dolor tiene su misterio de publicidad como el extremo amor.

—Cuando el infortunio se generaliza en un país, se hace universal el egoísmo.

—Se comprende mil veces mejor lo infinito por el corazón que por la inteligencia.

Movimiento de vapores DURANTE EL MES DE MARZO

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, and specific dates/locations like Panamá, Quito.

¿Dónde se venden abajias verdaderamente baratas? En la casa de Manuel Oñaz.

Revista del mercado

Table listing market prices for various goods like Papas gruesas, Habas, Arroz, etc.

COOPERATIVA DEL PICHINCHA

El Directorio de esta Sociedad, en sesión del 3 del presente, acordó como se sigue a continuación, por cumplir las condiciones exigidas por el Estatuto:

SEIS MIL SUCRES

Can buenas seguridades, hipotecada en su caso e interés legal se reciben seis mil sucres en "La Ocasional" establecida en casa del señor Guillermo Durán, Calle del Correo.

PEDRO P. JIJON ABOGADO

Tiene su estudio frente á las Escribanías, casa chica de la señora Rosario Albán viuda de Mora. Noviembre 4 900-v. 1a.

PERMANENTE

A todos los que deseen ingresar á la Logia Boliviar, se les informará en esta Imprenta con quien deben entenderse. Condiciones indispensables: Creer en Dios y en la inmortalidad del alma. Antecedentes y conducta intachable. Tener profesión u oficio y ser presentado y garantizado por algunos de los Miembros.

AVISO

En la agencia de "El Grito del Pueblo" se vende á \$ 1,20 ejemplar EL "CURSO DE INSTRUCCION MORAL Y CIVICA" POR F. DE P. SORIA, texto adoptado para las escuelas de la República. Marzo 23 65-v. 20

CASA EN VENTA

Se vende una casa bonita y nueva, bien construida, situada en la carrera de Ambato, frente al Retiro, justa á la quinta del señor José María Jijón Bello de propiedad del señor Baltazar León; la mencionada casa tiene frente: el uno á la carretera de la Magdalena, el otro para el carretero nuevo que conduce á Chiriquí y tiene bonitas vistas desde los corredores á la estación del tren la persona que interese puede entenderse en la misma casa. Marzo 14 64-v. 15

APHODINE DAVID

El estreñimiento es afección tan frecuente, que no se cuenta la cantidad de medicaciones propuestas a después de otra. Todas, además, ofrecen al enfermo el grave inconveniente de un hábito bastante rápido. En esas condiciones, lentas, y es imprescindible aumentar su dosis para lograr á un resultado. Se esta necesidad un verdadero peligro para las personas que tienen que abajarse á los laxativos, pues empieza por irritar el intestino, luego el estreñimiento se vuelve más pertinaz que antes del empleo de los mismos. Entrar en esta categoría los purgantes suaves, el ajobar, la scamonea, la jelsapa, la colocolintida, la goma guta que constituyen la base de la mayoría de las preparaciones laxativas. Conviene por lo tanto acudir á otros medicamentos para hallar un remedio específico de la constipación. No basta, en efecto, provocar deposiciones; es preciso, además y sobre todo, curar una afección que resulta tan peligrosa para quien se halla aquejado de la misma. Cuantas enfermedades resultan de esta

ACCIÓN TERAPÉUTICA DE LA APHODINE DAVID

La APHODINE DAVID no provoca ni náuseas ni vómitos, pero produce un efecto tan inconveniente su empleo hasta restablecerse normalmente las funciones. Indicación: — Indica la APHODINE DAVID en cuantos casos es preciso combatir el estreñimiento accidental ó debido á la acción del intestino, en los emborrazos gastro-intestinales, en algunos desórdenes del hígado en que es necesario estimular la función biliar, etc. Por su empleo, cuantas enfermedades se evitan! Efectivamente, durante la digestión produce una cantidad de principios tóxicos. Su acumulación en el organismo, consecuencia del estreñimiento, produce primero la flatulencia; luego vienen las jaquecas, los mareos, el embotamiento gástrico, las dispepsias, la hipotensión, las migrañas, etc. Según el dictamen de algunas notables personas médicas, la constipación si se deja sin quitar provocada por dichas toxinas no eliminadas. Es por lo tanto sumamente interesante descubrir por el intestino y, para ello, ningún laxativo puede compararse á la APHODINE DAVID. Dosis Laxativa: Una ó dos píldoras por la noche al acostarse, y caso necesario, una por la mañana al levantarse. Disponibles en todas las principales Farmacias. Quito: Botica de CLOTTEDD & BARRIGA.

LEA UD. ESTO.....

Mi quebrantada salud obligame á repararla de una manera radical; en tal virtud, he resultado restablecido de manera definitiva del Gremio y trabajo de easteria y de mi acreditado establecimiento, premiado con medalla de oro en la Exposición de Quito.



Con tal motivo, hago un llamamiento á los jóvenes del Gremio á que formen un brillante porvenir, por cuanto deseo dar en venta, en sociedad ó en arriendo, todos los útiles y enseres necesarios de un establecimiento que como el mío reune con todas las exigencias del arte. Asimismo, suplico á mis deudos que digan abonar sus cuentas por el motivo arriba indicado y no por otra cosa.—B.N. FARRERO, Febrero 24 60-v. 30

EL TIEMPO

Habiendo recibido recientemente esta Empresa unas nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizándose esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

El Administrador Quito, Junio, 15 de 1909.



VERDADEROS MEDICAMENTOS DE SALUD DEL D. FRANCK

Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA — MALESTAR — PERDIDA GASTRICA — SIDA GASTRICA — CÁSTROLES — DIARREA — El medicamento de alimentación, se toma con las comidas, y despierta el apetito. Enjálse el medicamento en el comercio, impreso sobre las cutillas de las cajas de cigarrillos y sobre el de los cigarrillos. Toda caja de cigarrillos, no será más que un fármaco perfecto. París, Farmacia ZIEGLER & CO., 11, Rue de Valenciennes, 11, Rue de Valenciennes.

Advertisement for EL VINO RABOT, Tónico-Aperitivo-Reconstituyente. Includes text about its benefits for various ailments like anemia and chlorosis.

Advertisement for PARABE VIDO, Cura de un modo seguro los Resfriados, Bronquitis crónica, Coqueluche, Grippe, Asma, Laringitis, Catarro pulmonar, sin provocar Pesados de Cabeza, Estreñimiento, Calambres del Estomago, etc.